



Foto: ORF

Foto: ORF

Statistik

## Steirische Bevölkerung erreicht Rekordwert

**Noch nie haben in der Steiermark so viele Menschen gelebt wie derzeit: Laut Landesstatistik gibt es mit Stand 1. Jänner 2024 mit 1.269.801 Einwohnerinnen und Einwohnern einen neuen Rekordwert – bedingt durch die internationale Zuwanderung und daraus folgende Geburten.**

26.08.2024 16.38

Der Bevölkerungsstand in der Steiermark wuchs im Vorjahr um 0,4 Prozent oder 4.603 Personen. Mit knapp 1.270.000 Einwohnerinnen und Einwohnern ist das der höchste Wert, der je in der Steiermark gemessen wurde – und ein Ende des Bevölkerungswachstums ist laut Landesstatistik nicht abzusehen.

### Zuwanderung ermöglicht Bevölkerungswachstum

Grund für das deutliche Plus ist die internationale Zuwanderung – ohne diese und die daraus folgenden Geburten wäre die Bevölkerungszahl laut Statistik bereits seit über 40 Jahren stark rückläufig und würde nach Schätzungen der Expertinnen und Experten nur mehr bei etwa 990.000 liegen.

Die meisten Zuwanderer kommen aus Syrien, gefolgt von Kroatien, der Türkei, Deutschland und Ungarn. Der Ausländeranteil an der gesamten Bevölkerung der Steiermark liegt bei 14,2 Prozent – das ist der viertniedrigste Wert im Bundesländervergleich.

### Graz mit österreichweit höchstem Plus

Im Bezirksvergleich zeigt sich, dass es in Graz den größten Bevölkerungsanstieg gab – und zwar um 4.270 Personen bzw. 1,4 Prozent. Das ist sogar der höchste absolute Zuwachs aller Bezirke in Österreich. Dahinter folgen steiermarkweit Graz-Umgebung und Leibnitz, leichte Zuwächse gab es auch in Deutschlandsberg, Weiz und Voitsberg. In den übrigen sieben Bezirken ging die Bevölkerungszahl zurück – besonders stark in Leoben mit einem Minus von 1,2 Prozent.

## **Steiermark wird immer älter**

Nach Altersgruppen betrachtet, wird die Steiermark nicht nur größer, sondern auch älter: Der Anteil der Kinder und Jugendlichen unter 20 Jahren liegt bei nicht einmal mehr einem Fünftel (18,1 Prozent), der Anteil der über 65-Jährigen bei 21,6 Prozent. Die durchschnittliche Steirerin, der durchschnittliche Steirer ist 44,6 Jahre alt. Der „jüngste“ Bezirk ist Graz, die „ältesten“ sind Bruck-Mürzzuschlag und Leoben. Laut Landesstatistik sind 50,6 Prozent der Bevölkerung weiblich.

red, steiermark.ORF.at

### **Link:**

- **Landesstatistik Steiermark** (<https://www.landesentwicklung.steiermark.at/cms/beitrag/12658765/141979497/>)